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Niederschrift über die 6. Sitzung des Ortsbeirates Schneidhain am 
14.02.2022 in der Heinrich-Dorn-Halle in Schneidhain 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:06 Uhr 
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Anwesend 
 
 
 

Mitglieder des Ortsbeirates: 
 
 

Bokr, Dr. Jürgen 
Cleef, Ralf von 
Gottschalk, Wolfgang 
Hahl, Julia 
Höltermann, Nicole 
Peveling, Patricia – ab 20.30 Uhr 
Pfeil, Dr. Michael – bis 20.40. Uhr 
Schulz-Schomburgk, Gilbert 
 
 
Magistratsmitglieder: 
 
 

Stadtrat Meyer 
 
 
 
Stadtverordnete: 
 
 

Hammerschmitt, Runa 
Völker-Holland, Peter 
von Römer-Seel, Dr. Bärbel 
 
 
 
Von der Verwaltung: 
 
 

Engel, Sabine (Schriftführerin) 
 
 
 
Nicht anwesend 
 
 
 

Mitglieder des Ortsbeirates: 
 
 

Jacubowsky, Cordula (entschuldigt) 
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Ortsvorsteher Gottschalk eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Herr Gottschalk merkt an, dass ein weiterer Antrag der Bündnis 90 / DIE GRÜNEN vorliegt. 
Dieser wird unter Tagesordnungspunkt 5 behandelt, alle weiteren Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
 
 
 
 
 
 

Tagesordnung - öffentlich 
1. Tagesordnungspunkt  
Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung vom 29.11.2021 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben.  
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 
 
Herr Schulz-Schomburgk merkt an, dass verschiedene Verfahrensweisen sowie Anträge aus 
dem vergangenen Jahr noch nicht beantwortet sind. Eine Liste mit den noch offenstehenden 
Anträgen/Anfragen liegt dieser Niederschrift bei.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, diese Liste bis zur nächsten Sitzung zu beantworten.  
 
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt  
Fragestunde der Bürger 
 
Von Seiten der Bürger gibt es keine Anfragen. 
 
Herr Oliver Ernst, Mitglied des HBV Schneidhain bringt zur Ansicht einen 
„Weihnachtskometen“ mit. Diese Kometen sollen durch den HBV beschafft werden und dann 
zu Weihnachten im Stadtteil Schneidhain – zunächst in der Wiesbadener Straße – 
aufgehängt werden.  
Sollten durch viele Spenden weitere Kometen angeschafft werden können, so kann man die 
Beleuchtung auf Nebenstraßen ausdehnen. Sollten genug Spenden eingehen, wird die 
Verwaltung gebeten die Kometen zu besorgen. Eine Zusage der Stadt zur Lagerung sowie 
zum Auf- und Abbau besteht bereits. Der HBV wirbt derzeit um Spenden (HBV-
Schneidhain.de), auch in der Presse wird ein Spendenaufruf erscheinen. Die Spenden sollen 
direkt auf das städtische Spendenkonto eingezahlt werden. Spendenbescheinigungen 
werden ab 300,00 EUR Spende ausgestellt.  
 
Frau Hahl schlägt vor, die HLB für eine Spende anzusprechen.  
 
Frau Hammerschmitt teilt mit, dass die ALK einen Antrag gestellt hat, 2.000,00 EUR für 
Weihnachtsbeleuchtung für jeden Stadtteil bereitzustellen.  
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3. Tagesordnungspunkt  
Mitteilungen und Beantwortung von Anfragen 
3.1 Bauangelegenheiten in Schneidhain 
 
Stadtrat Meyer teilt mit, dass im Zeitraum vom 16.11.2021 bis 31.01.2022 über einen Antrag 
positiv entschieden wurde. 
 
 
 
 
3.2 Weihnachtsbeleuchtung in Schneidhain 
 
Zu der Anfrage von Herrn Ernst, Mitglied des HBV, aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 
29.11.2021 (TOP 2.1) teilt Stadtrat Meyer folgende Stellungnahme des Fachdienstes 66 mit: 
 
 
Der FD 66 hat seit November 2021 intensiven Kontakt mit Herrn Oliver Ernst bezüglich einer 
Weihnachtsbeleuchtung für Schneidhain. Der FD 66 wartet auf die Mitteilung von Herrn 
Ernst, wie viele Illuminationselemente beschafft und wo installiert werden sollen. 
 
 
 
3.3 Hundetoilette "Am Erdbeerstein" 
 
Zu der Anfrage von einer Bürgerin aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 25.10.2021 (TOP 
2.1) teilt Stadtrat Meyer folgende Stellungnahme des Fachdienstes 67 mit: 
 
 
Der montierte Tütenspender ist ausreichend und wird regelmäßig bestückt. Abfallbehälter 
sind in benachbarter Umgebung ausreichend vorhanden! 
 
 
 
3.4 Straße "Am Wiesenhang" 
 
Zu der Anfrage von Frau Jacubowsky aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 25.10.2021 
(TOP 7.7) teilt Stadtrat Meyer folgende Stellungnahme des Fachbereichs III mit: 
 
Da es sich in der Anfrage bei der Straße „Am Wiesenhang“ mit Sicherheit um einen 
Übertragungsfehler handelt und durch Frau Jacubowsky sehr wahrscheinlich die 
„Wiesengrundstraße“ angesprochen wurde, wird die Stadtpolizei dort im Rahmen der 
Streifenfahrten das Parkverhalten kontrollieren. 
 
 
 
3.5 Landgasthof in Schneidhain 
 
Zu der Anfrage aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 06.09.2021 (TOP 4.3) teilt Stadtrat 
Meyer folgende Stellungnahme des Fachbereichs IV mit: 
 
Die alte Linde am ehemaligen Gasthof in Schneidhain ist ein Naturdenkmal und damit ist die 
Untere Naturschutzbehörde des Hochtaunuskreises für den Baum zuständig. 
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Wegen des erkennbaren massiven Pilzbefalls und die damit zusammenhängenden 
Ausfaulungen ist der Baum schwer geschädigt. Durch Baumpflegemaßnahmen wie einen 
starken Rückschnitt und neue Kronensicherung versucht die Untere Naturschutzbehörde, die 
Lebenserwartung des Baumes möglichst lange zu erhalten – voraussichtlich noch ca. 10 
Jahre. 
 
Linden bilden ein Herzwurzelsystem mit einem sehr hohen Feinwurzelanteil aus. Bei einem 
Eingriff auch in die oberste Bodenschicht durch eine Neubepflanzung wirkt sich dies 
sicherlich ungünstig auf die bereits geschädigte Linde aus. Es wird daher empfohlen, die 
Entwicklung der Linde abzuwarten und zunächst keine Unterbepflanzung vorzunehmen. 
 
 
 
3.6 Umgestürzter Baum im Liederbach 
 
Zu der Anfrage von Frau Höltermann aus der Sitzung des Ortsbeirates vom 06.09.2021 
(TOP 10.14) teilt Stadtrat Meyer folgende Stellungnahme des Fachdienstes 67 mit: 
 
 
Der Baum wurde beseitigt. 
 
Bei einem Ortstermin mit der Unteren Wasserbehörde und Vertretern des 
Abwasserverbandes MainTaunus sowie der Stadt wurden weitere potentielle 
Gefahrenpunkte begutachtet. Es wurden dabei keine Hochwasser-Gefahrenstellen erkannt. 
Allerdings musste festgestellt werden, dass einige Anlieger im Gewässerrandstreifen 
Bauwerke errichtet haben, die den Abfluss von Wasser behindern könnten. 
Mit den Anliegern wurde Kontakt aufgenommen! 
 
Frau Höltermann bedankt sich recht herzlich für die Beseitigung. Trotz massiven Regens gab 
es hier keine weiteren Probleme.  
 
 
 
3.7 Baum am Zankwald 
 
Frau Höltermann teilt mit, dass der gewünschte Baum vom Wanderverein gespendet wurde 
und bereits gesetzt ist.  
 
 
 
3.8 Tauschtermin der Ortsbeiratssitzungen 
 
Frau Höltermann bedankt sich nochmals beim OB Mammolshain, der bereit gewesen wäre, 
den Ortsbeiratstermin im Juni wegen der Kerb zu tauschen. Da der Sitzungsplan für 2022 
nochmals geändert wurde, ist dies jedoch hinfällig.  
 
 
 
3.9 Schneeräumen am Netto-Markt 
 
Ortsvorsteher Gottschalk hatte diesbezüglich mit Erstem Stadtrat Pöschl Kontakt 
aufgenommen. Der Schnee wurde in diesem Winter geräumt, dafür wurde der Rinnstein 
nicht saubergemacht, sodass es Überschwemmung bis auf die Wiesbadener Straße gab.  
 
Hier besteht weiterer Klärungsbedarf.  
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4. Tagesordnungspunkt  
Antrag der CDU im Ortsbeirat 
-Prüfantrag: Kapazität Abwasserkanal Wiesbadener Straße in Schneidhain 
 
 
Der Magistrat möge prüfen, ob der Kanal in der Wiesbadener Straße ausreichend groß 
dimensioniert ist, so dass er die aktuellen Abwassermengen auch bei Starkregen 
entsprechend der Vorgaben aufnehmen kann.  
 
Der Magistrat möge prüfen, ob das auch zukünftig gilt, wenn Schneidhain zukünftig wächst 
und weitere Häuser an den Kanal angeschlossen werden. Zahlreiche Bauprojekte sind 
inzwischen genehmigt, so z.B. im unteren Ortsteil Wiesbadener Straße.  
 
Der Magistrat möge prüfen, ob die Kapazität der Abwasserleitungen zukünftig ausreichend 
groß dimensioniert ist.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
5. Tagesordnungspunkt  
Antrag der BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN im Ortsbeirat 
-Standort Zigarettenautomat 
 
Der Ortsbeirat Schneidhain bittet die Verwaltung um Überprüfung, ob für den 
Zigarettenautomaten In der Braubach/Ecke Rossertstraße ein anderer Standort gefunden 
werden kann, oder ob der Automat ganz abgeschafft werden kann.  
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja, 2 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
6. Tagesordnungspunkt  
Anfragen 
6.1 Karussell auf dem Spielplatz 
 
Frau Peveling fragt an, wann das Karussell, das vor ca. einem Jahr abgebaut wurde 
wiederaufgebaut wird. Die Kinder würden das sehr vermissen. 
 
Der Fachbereich IV wird um Stellungnahme gebeten. 
 
 
 
6.2 Sonnenschutz auf dem Spielplatz 
 
Des Weiteren fragt Frau Peveling, wann der Sonnenschutz für den Schneidhainer 
Spielplatz errichtet wird. 
 
Der Fachbereich IV wird um Stellungnahme gebeten. 
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6.3 Fahrradwegekonzept 
 
Frau Höltermann fragt an, wann das Fahrradwegekonzept im Ortsbeirat vorgestellt wird.  
 
Ortsvorsteher Gottschalk bittet um Übersendung des Radwegekonzeptes an die Ortsbeirats-
Mitglieder. Da Schneidhain in dem Radwegekonzept aufgeführt ist, ist eine Durchsicht und 
Diskussion im Ortsbeirat erforderlich. 
 
Der Fachbereich IV wird um Erledigung gebeten. 
 
 
 
6.4 Bücherschrank im Stadtteil 
 
Frau Hahl teilt mit, dass jetzt ein Angebot über 4.700 EUR plus MwSt. vorliegt. Der Schrank 
ist etwas größer als der in Falkenstein. Sie wird das Angebot an die Verwaltung weitergeben. 
Wenn eine schnelle Beauftragung erfolgt, könnte der Schrank Ende April schon stehen.  
 
 
 
6.5 Anfrage der FDP Fraktion vom 21.06.2021 und vom 06.09.2021 
 
Dr. Bokr bittet um Beantwortung der Anfragen vom 21.06.2021 gestellt von Frau Jacubowsky 
TOP 5.3 „Weitere Planung mit den Häusern Wiesbadener Straße 229 und 231“ ergänzt von 
Herrn Dr. Bokr. Er verwies auf ein bei Verkauf vereinbartes Belegungsrecht der Stadt hin, 
und fragte an, ob dieses Belegungsrecht der Stadt für Wohnungen weiterhin bestehe. 
Bürgermeister Helm hatte eine Prüfung in Aussicht gestellt.  
 
Weiterhin bittet er um Beantwortung seiner Anfrage vom 06.09.2021 TOP 10.2 „Geänderte 
Verkehrsregelung im Drosselweg“ bis zur nächsten Sitzung des Ortsbeirates. 
 
Der Fachbereich II (FD 23) und III werden um Stellungnahme gebeten. 
 
 
 
 
Weitere Tagesordnungspunkte gab es nicht zu behandeln. 
 
Ortsvorsteher Gottschalk schließt die Sitzung um 21.06 Uhr. 
 
 
 
 

Wolfgang Gottschalk 
Ortsvorsteher 

 Sabine Engel 
Schriftführerin 

 
 
 
Anlage 
zu TOP 1 
zu TOP 6.5 
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